

Meta que es posible lograr

Un título de especialización en el exterior es una llave que abre muchas puertas y, contrariamente a lo que comúnmente se cree, no es una alternativa inalcanzable.

Los profesionales se están enfrentando a opciones laborales cada vez más exigentes y especializadas, viéndose en la obligación de complementar su experiencia y habilidades a través de estudios que les permitan ser más competitivos, pues el conocimiento se está consolidando como un bien igual o más importante que el capital en el mundo empresarial de hoy.

En la variedad de opcio-

nes que existen en el mercado educativo se encuentran las ofrecidas por instituciones extranjeras, que entre sus múltiples beneficios permiten obtener una visión más universal, conocer de cerca experiencias de mercados en pleno desarrollo y aprender la manera de hacer negocios con otros países. Estos elementos capacitan a los profesionales para desempeñarse acertadamente en una econo-

mía de apertura en la que las empresas deben integrarse para alcanzar su supervivencia.

Actualmente, cuando las ofertas de empleo en nuestro país se han reducido, pues se requiere de profesionales que estén en capacidad de atender el reto mundial de la apertura, los campos de acción son más especializados y restringidos para el gran número de profesionales que

egresan de las universidades con conocimientos básicos que deben ser complementados a través de programas de especialización que en muchos casos no están disponibles en el país.

Indudablemente, contar con un título de especialización en el exterior es una llave que abre muchas puertas y, contrariamente a lo que comúnmente se cree, ésta no es una alternativa inalcanzable.

Cómo conseguir cupo en una universidad extranjera

El primer requisito que usted debe cumplir es contar con la aceptación de una universidad extranjera.

Para obtener información acerca de los planes de posgrado que ofrecen estas instituciones, se puede consultar Internet o acudir al Icetex. Así mismo, la Unesco publica cada dos años el Manual de Estudios en el Exterior.

Cuando se ha escogido el plan y la universidad a la que se desea postularse, el intere-



Instituciones que ofrecen becas en el exterior

Banco Mundial

Becas para áreas económicas, dirigidas a personas menores de 35 años. Informes: Banco Mundial 1818H, Street, N.W. Washington D.C. 20433 E.U.

Colciencias

Maestrías y doctorados para investigadores.

Colciencias - Comisión Fulbright - Laspau

Financia proyectos de investigación en Estados Unidos y cursos de actualización en un área de este proyecto. Las becas incluyen el sostenimiento del estudiante, el costo del curso y los pasajes aéreos; estos gastos los financia Colciencias; Fulbright asume el seguro de salud y los costos de materiales de investigación.

Colfuturo - Consejo Británico

Becas en todas las áreas; cubren el costo de la matrícula durante un año y un apoyo adicional para el tiempo restante y para la estadía, a través de una beca-crédito. Informes: Teléfonos 2322048 - 2453471. Fax: 2884575, Bogotá. Todos los viernes de 8 a 10 de la mañana hay una reunión informativa.

Comisión Fulbright

Otorga becas parciales para estudiar en Estados Unidos, posgrados y maestrías en todas las áreas, exceptuando las clínicas de la salud humana y animal.

El aspirante debe estar vinculado laboralmente, haber obte-

nido su título universitario antes de diciembre de 1995 y contar con un promedio de calificaciones superior a 3,75. Informes: teléfonos: 2877831 - 2698167 - 2879490. Calle 38 No. 13-37, piso 11, Bogotá.

Flacso

Becas dirigidas a profesionales en humanidades y ciencias sociales, menores de 35 años. Informes apartado postal 20021 Delegación Obregón 01000 México DF, México.

Fundación Ford

Los aspirantes deben ser presentados por una institución de su país y comprometerse a regresar en un periodo de dos años.

Concede becas a suramericanos que dominen el idioma del país donde van a estudiar.

Fundación Internacional de Rotarios

Ofrece becas para todas las áreas y se otorgan a través del Club Rotario.

Katholischer Adamemischer Auslander - Dienst (KAAD)

Becas para estudiar en Alemania posgrados en cualquier área o para realizar programas de investigación. Financia estudios, pasajes y estadía. El requisito es tener menos de 33 años y ser profesional. Informes: teléfono: 2530153, calle 118 # 53-30, Bogotá.

sado debe dirigirse a esta institución a través de una carta, solicitando ser incluido como aspirante. Por lo general, para que estas instituciones estudien la posibilidad de aceptar a un estudiante solicitan las notas de pregrado y un certificado de conocimientos del idioma del país seleccionado.

En Colombia, existen algunos institutos que efectúan las pruebas que se deben enviar; por ejemplo, si el idioma requerido es el inglés, se puede realizar la evaluación en el Toelf, el Michigan o en el Colombo Americano. Si es francés, los exámenes los realiza la Alianza Colombo-Francesa.

Al seleccionar el programa adecuado en el exterior, se obtienen conocimientos para ganar vigencia en un mercado laboral en el que sólo tienen entrada profesionales especializados

Esta evaluación define básicamente si el estudiante entiende el idioma, tanto en forma oral como escrita.

Una vez enviada la información a la universidad, es posible que ésta se demore varios meses antes de dar una respuesta. Entre tanto, se deben adelantar averiguaciones acerca de las diferentes instituciones que ofrecen becas y acudir a Coomeva para analizar las alternativas de financiación que la Cooperativa ofrece a sus asociados.

Cuando el postulante recibe la aceptación de ingreso de la universidad a la que aplicó, debe dirigirse al organismo donde solicitará una

beca o reunir la documentación necesaria para que Coomeva le otorgue un crédito educativo.

Entre los organismos que otorgan becas en el exterior está el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el cual tiene como criterio fundamental de selección que el estudiante tenga una experiencia laboral como mínimo de dos años, preferiblemente en el sector público.

Colciencias, otra de las instituciones que ofrece becas internacionales, toma en cuenta la experiencia que el estudiante tenga en el campo de la investigación científica. 